

## **Discurso Ana Santos Aramburo**

### **Concierto de la Agrupación Coral de la Biblioteca Nacional de España, con motivo de la celebración del Día del Libro**

**23/04/2014**

Queridos amigos:

Hoy es un día especial para la Biblioteca Nacional de España (BNE) por varios motivos y os doy las gracias por acompañarnos en esta ocasión tan especial, porque vuestra presencia es una compañía indispensable, que nos fortalece.

Por primera vez se ha abierto al público este Salón General de Lectura y por primera vez en él va a sonar la música. Es el "santa sanctorum" de la Biblioteca, un lugar emblemático para todos los que lo han utilizado para leer y consultar nuestras colecciones, al que solo se accede con el carnet de lector, pero hoy, en este día tan especial, consideramos que debemos compartirlo con todos y esperamos poder seguir haciéndolo en fechas y situaciones especiales. Sabemos que quizá no tenga la visibilidad o la comodidad óptima para un concierto, pero pensamos que la emoción que puede sentir todo aquel al que le gusten los libros y la lectura compensará las deficiencias que pueda tener como auditorio de música.

Hoy es el Día del Libro que siempre es, en esta casa, un momento importante y que celebramos durante toda la semana con diversas actividades y con el colofón de nuestra tradicional Jornada de Puertas Abiertas el sábado próximo.

Este año, además, se ha producido un acontecimiento especial. Gabriel García Márquez nos ha dejado, y, por eso, este concierto es también en su homenaje.

García Márquez es un colombiano universal, con estrechos vínculos con España y con un vínculo todavía más estrecho con los lectores que se cuentan en el mundo por millones. Su genial obra literaria nos enorgullece como hispanohablantes y nos ayuda, entre otras muchas, a comunicarnos mejor entre nosotros porque la función social de la escritura más importante es facilitar y estimular un uso preciso y sugerente de las palabras y pocos como él han sabido hacerlo. Nuestro reconocimiento tendrá el sábado otro momento especial, puesto que le vamos a dedicar nuestra Jornada de Puertas Abiertas, llenaremos la Biblioteca Nacional con sus libros e invitaremos a los que se acerquen a una lectura continuada de *El coronel no tiene quien le escriba*, en el Salón de Actos. Mientras tanto, hoy, este concierto y este salón de lectura lleno de flores amarillas en su honor, detalle que debemos agradecer a la Fundación Amigos de la BNE.

También es una satisfacción muy especial que hayamos podido organizar este concierto con una Agrupación Coral propia. El Coro tiene poco tiempo de vida pero ya nos ha dado grandes alegrías, por lo que debo agradecer el trabajo del director –Román Clemente– y de todos sus miembros, muchos de ellos personas

que trabajan en esta casa, que realizan un trabajo y esfuerzo continuos. El Coro es uno de los logros de nuestra Fundación Amigos, joven todavía, pero fundamental para una institución como la Biblioteca Nacional de España. Esperamos tener cada vez más amigos que nos apoyen y colaboren con nosotros y así, nos ayuden a mejorar la presencia de la Biblioteca en la sociedad, lo que a fin de cuentas equivale a mejorar la importancia social de la cultura y del conocimiento.

Gracias a todos los Amigos de la BNE, muchos de ellos aquí presentes y a los miembros de su Patronato, presidido por Pere Vicens, Gracias por vuestra ayuda y vuestro compromiso con esta institución.

Queremos tener muchos mas Amigos, a todos los que no lo son les invito a serlo, el esfuerzo merece la pena.

Nada más. Hemos venido a emocionarnos con la música en este impresionante salón, pero era importante señalar la relevancia de esta actividad, actividad que no hubiera sido posible sin el esfuerzo de los trabajadores de la Biblioteca Nacional sin cuya ilusión y esfuerzo continuado sería imposible que esta casa sea lo que es.

A todos ellos, gracias, muchísimas gracias.

Ana Santos Aramburo  
Directora de la Biblioteca Nacional de España